

# Enérgica reacción de E.U. ante ataque de Nor-Corea

Washington, agosto 27 (Latin-Reuter). Los Estados Unidos acusaron hoy a Corea del Norte, de haber realizado un acto ilegal, al disparar un cohete contra uno de sus aviones de reconocimiento.

El Departamento de Estado, dijo que los Estados Unidos solicitaron a China y a la Unión Soviética, que comunicaran al gobierno de Corea del Norte, que Washington consideraba al ataque como un "incidente peligroso".

El vocero del Departamento, Dean Fischer, dijo que los Estados Unidos habían confirmado ahora que uno de

sus aviones SR-71 de reconocimiento, fue blanco el miércoles, de un cohete norcoreano.

El Departamento de Defensa dijo que el proyectil estalló en el aire, a varias millas de distancia del avión, sin representar peligro para ninguno de sus dos tripulantes.

Fischer dijo que Washington tenía la intención de continuar con esos vuelos y de "tomar las medidas que sean necesarias, para protegerlos".

Reiterando declaraciones previas del Pentágono, en el sentido de que el avión operaba en espacio aéreo surecoreano e internacional, Fischer dijo a los periodistas: "El gobierno de los Estados Unidos expresa su seria preocupación ante este acto... que constituye una violación de la Ley Internacional, del acuerdo de armisticio coreano y de las normas aceptadas de conducta internacional".

Agregó que el comando de las Naciones Unidas en — Pasa a la página 53 —

## Tras fracaso marxistas optan por la violencia

Santiago de Chile, 27 agosto (AP). El marxismo soviético, "derrotado en todos los frentes" en Chile, ha optado ahora por la vía violenta y ha planificado una estrategia tendiente a crear agitación y caos", afirmó el ministro del Interior, Sergio Fernández.

El jefe del gabinete de ministros del presidente Augusto Pinochet, hizo su afirmación anoche al hablar en la ciudad de La Serena, que celebró los 437 años de su fundación.

Fernández dijo que se debía asumir un compromiso con los valores

patrios y con la libertad y estar alertas ante la amenaza permanente del marxismo soviético y de sus agentes".

"Derrotado en todos los frentes y conscientes de que Chile avanza decididamente hacia la consolidación de una sociedad libre, el adversario ha optado por la vía violenta, planificado una estrategia tendiente a crear agitación y caos", indicó Fernández, al hablar ante la muchedumbre y en presencia de Pinochet.

Señaló que con este nuevo plan se pretendía — Pasa a la página 44 —

## Inglaterra independiza Belice en septiembre

Londres, 27 agosto (AP). Belice la última colonia británica en América Central, recibirá su independencia el 21 de septiembre, a pesar de la falta de acuerdo final con la vecina Guatemala, dijo la cancillería.

No obstante, continúan en pie las posibilidades de una reanudación de las negociaciones para un acuerdo amistoso, que pueda resolver las tradicionales reclamaciones de soberanía por parte de

Guatemala sobre el territorio de unos 180.000 habitantes, dijo un vocero.

Belice ha disfrutado de autonomía desde 1964, pero su independencia ha sido postergada por Londres, debido a las reclamaciones guatemaltecas.

En las conversaciones más recientes entre Gran Bretaña y Guatemala, que se desarrollaron en Nueva York del 6 al 10 de julio, no logramos resolver los — Pasa a la página 49 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONCURSA. Tokio, agosto 27 (AP). Taiomara Do Rocio, de Brasil, participa en el Concurso "Señorita Internacional", en Tokio.

## Desaparece avión con 45 personas en Colombia

Bogotá, agosto 27 (Latin-Reuter). Las malas condiciones del tiempo dificultaron hoy la búsqueda de un avión comercial colombiano que desapareció ayer con 45 personas a bordo, en el suroeste del país, dijeron fuentes de seguridad aeronáutica.

Once aviones sobrevolaban hoy una amplia zona a unos 600 kilómetros de Bogotá, en las estribaciones — Pasa a la página 49 —

## Baja el dólar y el oro fluctúa

Londres, agosto 27 (AP). El dólar declinó frente a las principales divisas europeas en operaciones encalmadas esta mañana. Los precios del oro se mostraron irregulares.

Los corredores de cambios dijeron que la ligera declinación del dólar se debió a especulaciones que las cifras de intercambio comercial estadounidense del mes de julio, que se conocerían en el día de — Pasa a la página 44 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BESA A NOVIA. Castelgandolfo, agosto 27 (AP). El Papa Juan Pablo II, besa a Mona Shechy después de que ella contrajo matrimonio, en Castelgandolfo, ceremonia a la que asistió el Pontífice.

## Aumenta lucha armada de Angola y Sudáfrica

Lisboa, agosto 27 (Latin-Reuter). Fuerzas angolanas derribaron hoy un helicóptero sudafricano, destruyeron un tanque e infligieron otras bajas durante intensos combates librados cerca de la ciudad meridional de N'Giva, según un comunicado del Ministerio de Defensa emitido en Luanda.

Citando el comunicado, la agencia noticiosa angoleña "ANGOP", dijo que los aviones sudafricanos comenzaron a bombardear la ciudad, a unos 30 kilómetros de la frontera con Namibia (Africa Sud Occidental), ayer, mientras una columna de vehículos blindados sudafricanos se concentraban a unos 17 kilómetros de distancia.

Angola dijo que dos columnas motorizadas de tropas sudafricanas, apoyadas por intenso fuego aéreo, ingresaron al país el lunes desde Namibia, iniciando una invasión en gran escala.

El comunicado dijo que

los aviones sudafricanos reanudaron sus bombardeos contra N'Giva al despuntar el alba y comenzó la lucha entre la columna sudafricana y fuerzas del gobierno de Angola.

### Destruyeron ciudad

Agregó que las fuerzas sudafricanas destruyeron la ciudad de Xangongo (llamada anteriormente Rocadas), unos 100 kilómetros dentro de territorio angoleño, durante un bombardeo efectuado el martes.

Luego ocuparon Xangongo y lograron el control del cercano puente sobre el río Kunene, que une a las provincias angoleñas de Kunene y Huila, agregó el comunicado.

ANGOP, dijo a principios de este mes, que las fuerzas sudafricanas están buscando una ocasión para retirarse.

El comunicado dijo que los aviones sudafricanos bombardearon el martes — Pasa a la página 44 —

## Aún no toma fotos de Saturno el Voyager II

Pasadena, California, agosto 27 (Latin-Reuter). Los ingenieros espaciales que tratan de liberar una cámara trabada a bordo de la cosmonave estadounidense "Voyager Dos", dijeron hoy que se movía en respuesta a las señales de tierra, pero que todavía no tomaba fotografías de Saturno "necesitamos realizar más pruebas, pero tenemos poco tiempo antes que el Voyager se distancie, dando comienzo a su viaje de cuatro años y medio al planeta Urano", dijo un funcionario espacial.

La plataforma de la cámara, montada en el extremo de un pescante de dos metros, se trabó en momentos en que el Voyager cruzaba el "lado oscuro" —sector opuesto a la Tierra— de Saturno, la noche del martes.

Las fotografías de la superficie saturniana que mira hacia nuestro planeta se perdieron, en tanto la cámara enviaba imágenes

ennegrecidas del espacio al centro de control en el laboratorio de propulsión a reacción aquí.

Los ingenieros que controlan el Voyager se manifestaron animados pero cautelosos, cuando una orden desde tierra hizo girar ayer la plataforma de la cámara. Se esperaba que la prueba modificara la plataforma en 1.2 grados, pero ésta avanzó 10 grados más allá del lugar donde había quedado trabada, dijeron los ingenieros.

### Segundo experimento

En un segundo experimento efectuado hoy, la cámara avanzó muy lentamente al moverse hacia la posición donde previamente se había trabado, pero lo hizo en forma perfecta al girar hacia el lado puesto, señaló un vocero del centro de control.

Agregó que era inútil intentar tomar fotografías de Saturno y "sus anillos" hasta que la plataforma — Pasa a la página 53 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FIRMAN COMUNICADO. Caracas, agosto 27 (AP). El presidente de Honduras, general Policarpo Paz García (izquierda), y el presidente de Venezuela, Luis Herrera Campins, fir-

man un comunicado conjunto, durante la visita del presidente de Honduras a Venezuela.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 46)